

Bis Ende August soll auf dem früheren Sportgelände der Realschule ein Familiensportpark mit Angeboten für

In lichter Höhe hilft nur Teamarbeit

Idarer TV hat seinen Naturklettergarten auf der Heinzenwies eröffnet

Eigentlich wollte man sich auf dem früheren Sportgelände der Realschule schon im Mai in luftige Höhen begeben, aber behördliche Genehmigungsverfahren haben die Eröffnung des Naturklettergartens des Idarer TV verzögert. Doch rechtzeitig zum Ferienbeginn hat es nun doch noch geklappt.

IDAR-OBERSTEIN. Den ersten Praxistest hatte in dieser Woche der Naturklettergarten des TV Idar. Zwei Gruppen von Kindern machten sich im Rahmen des städtischen Ferienprogramms mit den Stationen des Kletterparcours vertraut und hatten viel Spaß am Nervenkitzel in luftiger Höhe. Oberhalb des Heinzenwies-Gymnasiums, auf dem ehemaligen Sportgelände der Realschule, soll bis Ende August ein Familiensportpark mit weiteren Sport- und Spielmöglichkeiten etwa Boule, Ballspiele, Indiacum sowie ein Trainingszentrum für Nordic Walking entstehen.

Aufwendig gestaltetes Herzstück dieses Sportparks ist aber der jetzt in Betrieb genommene Naturklettergarten mit einem Nieder- und einem Hochseilgarten. Anders als bei anderen Hochseilgärten wird bei dieser Anlage weitgehend auf künstlich aufgestellte Elemente verzichtet, sondern man hat fast ausschließlich den an dieser Stelle vorhandenen alten Baumbestand genutzt und dabei auch das natürliche starke Gefälle des Geländes in die Gestaltung einbezogen.

Prunkstück des Hochseilteils ist der mit 5,50 Meter wohl längste frei schwebende Schwebebalken Deutschlands, auf dem man auf bis zu

acht Meter Höhe ohne Handlauf balancieren kann. „Ich bin zwar einiges gewohnt, aber da wurde mir auch etwas mulmig“, gesteht Britta Pfeifer, eine von acht ausgebildeten Hochseilgartentrainern des Vereins. Neben Kraft und Geschick ist auch Teamwork, eines der zentralen Lernziele des Konzeptes, gefragt. Wenn man etwa die Riesenleiter erklimmen will, geht das nur mit gegenseitiger Absprache und Hilfe. Fast ganz banales Klettern in bis zu zwölf Meter Höhe bietet dagegen der Kletterbaum – aber hier wie überall mit Sicherungen, die bei sachgemäßer Handhabung fast jegliche Gefahr ausschließen. Einen im Wortsinn schwungvollen Abschluss findet die Tour mit der Riesenschaukel, mit der man fast bis in die Baumwipfel fliegen kann.

Mit den Elementen des Niederseilgartens wolle man auch denen etwas bieten, die nicht schwindelfrei sind, erläutert Jürgen Klein, ein anderer Trainer des Vereins, im Gespräch mit der NZ. Aber auch hier ist Zusammenarbeit gefragt. So muss man beim Durchkrabbeln des Spinnen-

netz eine Strategie gefunden werden, wie alle auf die andere Seite kommen, wobei individuelle Fähigkeiten, aber auch Größe und Gewicht berücksichtigt werden müssen. Ähnlich ist es bei Mohawk-Walk oder der Schluchtenüberquerung auf Drahtseilen, zwei weiteren Stationen des Niederseilgartens. Bei der Riesenwippe, auf der eine ganze Schulklasse Platz findet, müssen die Teilnehmer in gegenseitiger Absprache ihre Stellung so aneinander anpassen, dass das große, auf einem Balken liegende Brett ins Gleichgewicht kommt.

„Natürlich sprechen wir vordergründig Elemente wie Mut, Nervenkitzel und Selbstüberwindung an, und bei den Kindern werden die heute oftmals fehlende Kraft und Spannung trainiert“, erklärt Dieter Petsch, Turnlehrer des ITV. Noch wichtiger sei aber die gegenseitige Hilfe, ohne die man die Stationen nicht bewältigen könne, und das Übernehmen von Verantwortung füreinander. „Elemente aller Übungen ist das gegenseitige Sichern“, unterstreicht Petsch. (jst)

Klettertermine und Preise

IDAR-OBERSTEIN. Der Idarer TV bietet jeweils dreistündige geführte Touren durch den Naturklettergarten an. Die Preise betragen 15 Euro für Kinder/Jugendliche bis 18 Jahre und 18 Euro für Erwachsene, für ITV-Mitglieder 10 und 12 Euro. Die Teilnehmer müssen größer als 1,40 Meter sein. Die nächsten

Termine für Familien und Gruppen sind am 28. Juli, 4. und 11. August (samstags) sowie für 10- bis 14-jährige Kinder am 7. August (Dienstag) jeweils von 14 bis 17 Uhr.

■ Anmeldung und weitere Infos über die Geschäftsstelle des Idarer TV, Telefon 06781/42644.